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本报讯（记者姚天 陈小一 通
讯员江文辉）金秋丰收忙，风来送
稻香。眼下，全市连作晚稻迎来开
镰收割，各地田间地头奏响了欢快
的“丰收曲”。

近年来，我市深入实施科技强
农、机械强农“双强”行动，以全域
宜机化改造（水稻）省级试点为契
机，重点推进数字农技与智能农机相
融合，不断提升农业机械化水平，保
障粮食持续增产和农民持续增收。记
者从市农业农村和水利局获悉，今年
我市共种植连作晚稻 7.6万亩，较去
年增加4500亩，预计今年亩产500公
斤左右，略高于去年，全市实现面

积、单产双稳定增加。
近日，在箬横镇浦岙村的粮食

功能区种植基地，收割机正在田间
来回穿梭，颗粒饱满的稻穗被齐刷
刷地收入车斗中。“这两天，我们要
对 300 余亩连作晚稻进行机械收
割，开展烘干收储作业。”当地种粮
大户林小青介绍，为抢冬令作物定
植农时，他已调配了 2台收割机全
天候进行收割，确保一方田地收割完
毕，马上就把秸秆利用在田，进入到
翻耕阶段，并通过机械化起垄、人工
移栽冬令作物，确保在大小雪节气间
完成作业，不让田地闲置。

在泽国镇西岸村，市农机总站

工作人员对即将下田的4台联合收割
机进行了检查。为保障收割作业稳
定开展，我市所有收割机机手，都
需通过相关操作培训，并对收割机
进行年检和保险，获得三重保障后
方可作业。

当地种粮大户蔡斌斌今年共种植
1200亩水稻，为确保秋粮及时颗粒归
仓，早在前几天，他就预约了3台收割
机和3名机手。“收割机是我通过‘温
岭掌上农机’应用联系过来的，现在有
了这个平台后，我们的农机服务比以
前方便了不少，随时随地都能有。”

为切实做好秋收工作，目前我
市可调配的收割机已全力上岗，全

天候开镰收割，预计整个收割过程
将在 11 月中旬基本完成。收割完
后，我市还将利用冬闲田种植西蓝
花等作物，确保地不荒、人不闲，
实现绿色过冬，秋种春收盼来年。

随着水稻“机器换人”步伐不断
加快，我市今年还推出了一系列农业
机械补贴政策，农户购买农机设备的
积极性被进一步激发。目前，全市水
稻生产综合机械化率达92％，水稻机
械收割率基本达100%。“现在我们的
水稻生产实现了全程机械化，从插秧
开始到收割全部都是机器，不仅方便
了农户，生产效率也有效提升了。”
市农业技术推广总站负责人介绍。

风吹稻谷香 晚稻迎丰收
7.6万亩！全市实现面积、单产双稳定增加 本报讯（记者张璐祎）为推进基层单元建设提质

增效，近日，市人大常委会组织召开市交通运输局业
务下沉基层单元座谈会，围绕“四好农村路”建设作
深入研究探讨，听取代表意见、建议。

2019年，我市就成功创建全省“四好农村路”示
范市、全省“万里美丽经济交通走廊”达标市，尽管

“四好农村路”建设取得了较好成效，但依然存在农村
路网体系不够完善、农村通行条件有待改善、部分路
段两侧环境有待提升等问题。座谈会上，在听取“四
好农村路”三年建设规划及工作进展情况汇报后，来
自泽国镇、大溪镇、新河镇、温峤镇、石桥头镇、坞
根镇的人大代表们就完善农村路网体系、加强农村公
路管护、优化公路两侧环境等方面提出了意见和建
议。市交通运输局相关负责人针对代表提问逐一进行
了回应和表态。

建设全过程人民民主基层单元是深入贯彻落实党
的二十大精神和中央人大工作会议精神的必然要求，
而推动“一府一委两院”相关业务下沉则是践行全过
程人民民主基层单元建设的重要途径。今年 8月以
来，市人大常委会常态化推进国家机关业务下沉基层
单元工作，主动创新谋划，用好基层单元平台，推动
业务下沉精准化、下沉效益最大化、下沉频次常态
化，让民意更加畅通直达，让民主更加可感可触。

下阶段，市人大常委会将对国家机关业务下沉基
层单元情况进行统计梳理，把下沉业务落实到代表、
渗透到群众，做好相关意见建议的收集、反馈，办理
跟踪监督等工作，确保意见真反馈、真办理，使群众
真正成为相关业务的参与者、监督者和受益者。

畅通下沉渠道
激发民主活力
市人大常委会推进

基层单元建设提质增效

本报讯（记者黄晓慧）近日，我市政协社科界委
员工作室在开元小学揭牌成立，随后，政协社科界别
联合教育界别召开党的二十大精神专题学习会，这是
市政协“委员讲堂”进学校活动的一幕。

学习会上，大家听取了以《以中国式现代化全面
推进中华民族伟大复兴——深入学习贯彻中国共产党
第二十次全国代表大会精神》为题的辅导报告，辅导
报告分为“深刻认识党的二十大的重要意义”、“全面
把握党的二十大报告的主要内容”和“深入学习全面
贯彻党的二十大精神”等三部分内容，深入浅出地为
与会人员解读了党的二十大精神。

学习会要求每一名政协委员把学习贯彻党的二十
大精神作为当前和今后一个时期的首要政治任务，并
与做好当前各项工作结合起来，谋好委员履职课题，
做好委员履职作业，答好委员履职考题，为奋力推进

“两个先行”“两城两湖”书写温岭新篇章彰显政协担
当。要不断在学思结合、学宣结合、学用结合上下功
夫，发挥理论宣讲、名师团队等优势，依托民生议事
堂、委员工作室、委员读书屋等基层履职平台开展界
别组、联络组等富有政协特色的学习宣传活动，通过
进学校、进企业、进村（居）等形式，向所联系的界
别群众做好宣传引导工作，坚定不移地把党的二十大
作出的重大决策部署付诸行动、见于成效。

专题学习会后，两界别又分别召开了学习二十大
精神座谈会，大家结合温岭实际、本职工作等畅谈了
学习体会。

“委员讲堂”进学校
宣扬二十大精神

市政协社科界委员工作室在开元小学成立

本报讯（记者叶琳 通讯员梁伟
伟）近日，台州市治水办率专家组对
我市城北街道开展“污水零直排区”
建设评估暨标杆街道评价。城北街道
高分通过评估、评价，成为浙江省第
一批、温岭首个通过省级“污水零直
排区”建设评估的镇街。

评估中，专家组分成生活小区检
查组、工业（企业）区检查组、其他
类检查组，分赴城北住宅小区、农贸

市场、餐饮店、学校、卫生院、工业
园区等现场，查看雨污管网、排水
口、化粪池、隔油池等建设和运行情
况，并对相关台账资料进行细致检
查。经过现场检查和材料审核，城北
街道最终以“95+3.5”的高分通过评
估。

自 2018 年启动“污水零直排
区”创建工作以来，城北街道对标对
表《浙江省镇（街道）“污水零直排
区”建设验收实施细则》，精心组
织，落实措施，紧盯时间节点，按照

“全覆盖、高标准、高质量”要求，
通过成立专班、摸清底数、创新机

制、统筹推进，进一步实施查漏补
缺、规范引领和提标升级，积极争创

“污水零直排区”建设标杆街道。近
年来，城北还先后荣获了 2020年度
全省五水共治（河长制）工作考核优
秀乡镇（街道）、台州市首批“污水
零直排区”建设样板街道等荣誉，金
清水系水质排名稳居台州市考核前
列。

截至目前，街道“污水零直排
区”建设共排查雨污水管线 16.66千
米、排放口 131个、污染源 713处；
全力推进 5个生活小区的创建工作，
完成雨污分流工程；完成新建污水主

干管网 13.08公里、雨水管网建设及
修复 16.33公里，北城污水处理厂日
处理能力为1万吨，涉及工业企业内
部改造 234家，办理排水证 678家，
路面修复2.38万平方米。

“污水零直排区”需三分建、七
分管，长效管理是关键。下一步，城
北街道将着眼长远，围绕“防渗漏、
防堵塞、防故障、报数据”的管理目
标，对治污设施及时跟进日常运维管
理措施，为建设“创新活力童鞋都，
宜居幸福智慧城”贡献水清岸绿、河
畅景美、人水和谐、生态宜居的美丽
风景。

浙江首批！温岭首个！
城北高分通过“污水零直排区”建设评估

数字化改革看温岭 〉〉
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